

Declaration de Niamey pour une culture de la paix et de la non-violence

Niamey, Republique du Niger, le 20 mars 1999

Les Associations et Clubs UNESCO, réunis en Conférence a Niamey pour la 5^{ème} Édition panafricaine du 16 au 20 Mars 1999,

- Suite a une réflexion concertée, consécutive aux multiples foyers de conflits qui surgissent partout en Afrique, mettant ainsi en péril toute œuvre de développement,
- Face au mur d'incompréhension auxquels se heurtent des tentatives de règlement pacifique,
- Considérant la persistance de conflits armés avec son cortège de malheurs mort, la désolation, la maladie, la séparation de famille etc...
- Convaincu que : « Les guerres prenant naissance dans l'esprit des Hommes, c'est dans l'esprit des Hommes que doivent être élevés les défenses de la paix », référence au préambule de l'acte consécutif de l'UNESCO.
- Exprimant notre totale adhésion au projet et de charte pour une culture de la paix,
- Optant pour une stratégie préventive, répertoriant tous les facteurs nuisibles a la paix, tels que : la pauvreté, l'ignorance, l'intolérance, l'injustice sociale, le tribalisme, le racisme etc... qu'il faut systématiquement éradiquer,
- Exprimant notre solidarité avec l'UNESCO et les Nations Unies pour la promotion de la culture de la paix,
- Faisant nôtre, la vulgarisation du « Manifeste 2000 » en faveur de la culture de la paix,
- Satisfaits de la mise en place de la Confédération Africaine des Associations et Clubs UNESCO avec la création en son sein d'une Commission-Femme pour la promotion de la culture de la paix dont la Marraine est Mme CLEMENCE AISSA BARRE MAINASSARA, Première Dame du Niger,
- Considérant que le Chef d'Etat, Président de la République du Niger, Son Excellence Monsieur IBRAHIM BARE MAINASSARA et son distingué « Premier Ambassadeur » de l'UNESCO pour la culture de la paix en Afrique,
- Lançons un appel au Chef de l'Etat, Président de la République du Niger, d'œuvrer auprès de ses pairs afin qu'ils adhèrent a l'esprit du « Manifeste 2000 » pour une culture de la paix et de la non-violence,
- Prenons l'engagement de recueillir 5 000 000 de signatures en Afrique pour soutenir le « Manifeste 2000 », et réaliser des activités d'éducation, d'information, de formation, de lutte contre la pauvreté et de développement durable dans le cadre de la décennie pour une culture de paix.

Fait a Niamey, le 20 mars 1999

La Conférence